
令和６年第 12 回行方市教育委員会定例会 

 

○開催日時  令和６年 12 月 25日(水) 午前８時 59分～午前 11時 29分 

 

○開催場所  行方市役所 北浦庁舎２階 第２会議室 

 

○出席委員    教育長        柏葉 伸一郎 

         教育長職務代理者   大﨑 あい子 

         委 員        明石 延之 

         委 員        小野口 和章 

 

○事務局出席者  教育部長           谷川 達郎 

学校教育課長         森作 保繁 

生涯学習課長         宮内  敏 

         スポーツ推進室長       鈴木 喜政 

         学校教育課指導室長      大﨑 雅之 

         学校教育課課長補佐      深澤 克利 

 

 

 

【日程第１】 議事録署名委員の指名 

 

 

【日程第２】 

公 開 議案第 38号 行方市教育委員会公印規則の一部を改正する規則について 

(学校教育課） 

公 開 議案第 39号 行方市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

(生涯学習課） 

公 開 議案第 40号 行方市立学校処務規程の一部を改正する訓令について 

(学校教育課） 

公 開 議案第 41号 行方市立学校指導要録等の電子化に関する取扱要綱の制定について 

(学校教育課） 

 

 

【日程第３】 教育委員会事務委任規則第２条各号以外の報告 

非公開 報告番号１ 特別支援教育就学奨励費の認定について           （学校教育課） 

非公開 報告番号２ 区域外就学児童生徒の認定について             （学校教育課） 

非公開 報告番号３ 教育支援センター退室承諾について             （学校教育課） 



非公開 報告番号４ 教育支援センター入室承諾について             （学校教育課） 

非公開 報告番号５ 不登校児童生徒について                    (指導室） 

非公開 報告番号６ いじめについて                        (指導室） 

公 開 報告番号７ 教育委員会重点事業年間管理表について           (学校教育課） 

(指導室） 

(生涯学習課） 

(スポーツ推進室） 

公 開 報告番号８ その他 

 

 

【日程第４】 その他 

(1) 次回教育委員会定例会の開催について 

(2) その他 

 



○議 事 録 

 

開 会 

  教育長から開会の宣言がなされました。 

 

 

【日程第１】 議事録署名委員の指名 

 

(教育長） 行方市教育委員会会議規則第 14 条第２項の規定により，議事録署名委員に大﨑委員を指

名します。 

 

 

【日程第２】 

 

≪公 開≫ 

議案第 38号 行方市教育委員会公印規則の一部を改正する規則について 

 

(事務局） 議案朗読 

 

(学校教育課長） 資料に基づき，議案説明 

 

 ※議案第 38号については，原案のとおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 39号 行方市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

 

(事務局） 議案朗読 

 

(生涯学習課長） 資料に基づき，議案説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

大﨑委員 

宮内課長 

開館時間の変更について，利用者からの意見はありましたか。 

アンケートを取り，約 100人から回答いただいた中，午後５時以降に来館を希望す

るという回答は 10 数名ありましたが，現在フレックスタイムで勤務している図書館

職員の働き方改革の観点からも，利用者が少ない実態に合わせ，第２回図書館協議会

で諮り，承認を得たので，改正するものです。 

 



 ※議案第 39号については，原案のとおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 40号 行方市立学校処務規程の一部を改正する訓令について 

 

(事務局） 議案朗読 

 

(学校教育課長） 資料に基づき，議案説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

明石委員 

森作課長 

 

大﨑委員 

 

 

森作課長 

 

各学校では電子文書をどのように保存しているのでしょうか。 

校務支援システムが導入されましたので，そこで共有ファイルとして保存していま

す。 

第 11 条の文言がまるごと改正されるようですが，現行でうたっているような，文

書は紙媒体だとしても，書庫にきちんと収めるという趣旨は改正案の文言にも含まれ

ているという解釈でよろしいでしょうか。 

現行では，紙媒体での管理を前提としたものになっているため，電子と紙とを一緒

に整理保存するという意味合いを含めた改正案となっています。 

 

 ※議案第 40号については，原案のとおり可決されました。 

 

 

≪公 開≫ 

議案第 41号 行方市立学校指導要録等の電子化に関する取扱要綱の制定について 

 

(事務局） 議案朗読 

 

(学校教育課長） 資料に基づき，議案説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

小野口委員 

 

森作課長 

 

 

保存ということが一番大事であると思うのですが，セキュリティを完全なものにし

ておかなければならないと思います。 

原本は電子データとなりますが，紙媒体でも出力して保存し，データ損失に備えま

す。当面は紙媒体と電子の両方で進め，慣れてきたら全体的に紙を無くし電子のみに

していくというような流れで進めていきます。 



柏葉教育長 

 

 

大﨑委員 

 

 

森作課長 

 

谷川部長 

 

統合型校務支援システムに入ったソフトを使用し，枠があるものに対して先生方が

入力していくような形です。データはファイルサーバー上に保存されるので，パソコ

ンの不具合があってもデータは残っており，復元が可能となります。 

入力されたものに対して複数の先生が確認作業を行うことは非常に大切だと思い

ます。紙媒体だと訂正前のものは訂正印を押して残っていますが，電子だと訂正以前

のものはどうなるのでしょうか。 

電子でも，校長の承認方法によって，訂正の履歴を残す方法も選択できるシステム

になっています。 

県においても統一化していこうという流れになっているので，現在は過渡期である

とご理解いただければと思います。今後詳細を詰めていくことになります。 

 

 ※議案第 41号については，原案のとおり可決されました。 

 

 

【日程第３】 教育委員会事務委任規則第２条各号以外の報告 

 

≪非公開≫ 

 報告番号１ 特別支援教育就学奨励費の認定について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号２ 区域外就学児童生徒の認定について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号３ 教育支援センター退室承諾について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号４ 教育支援センター入室承諾について 

 

（学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 



≪非公開≫ 

 報告番号５ 不登校児童生徒について 

 

(指導室長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪非公開≫ 

 報告番号６ いじめについて 

 

(指導室長） 資料に基づき，報告説明 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号７ 教育委員会重点事業年間管理表について 

 

(指導室長） 資料に基づき，報告説明 

 

 (学校教育課長） 資料に基づき，報告説明 

 

(生涯学習課長） 資料に基づき，報告説明 

 

(スポーツ推進室長） 資料に基づき，報告説明 

 

〇主な発言 

発 言 者 発 言 内 容 

明石委員 

 

 

宮内課長 

小野口委員 

 

鈴木室長 

 

 

小野口委員 

 

柏葉教育長 

 

図書館の除籍本配布会に参加したところ，平日であるからか参加者が少なく，スペ

ースに限りがあるという状況ではありましたが，ありがたい活動だと思うので，今後

もぜひ無理がないように続けていってください。 

今後は，１階で，スペースをもう少し広くして開催する予定です。 

部活動の地域移行について，行方市としては，学校から部活動は一切無くして，地

域クラブに移すということが最終的なスタンスなのでしょうか。 

現在のところは月に 1回，来年度からは月に２回と，段階を踏んで実施していこう

と思っています。指導者の確保や学校との調整など課題は多いので，徐々に進めてい

ければと思っています。 

子どもたちのためにはどうすればいいのか，試行錯誤してより良いものにしてほし

いと思います。 

行方市では部活動がない日の補完として，地域移行を実施しています。今あるもの

を生かしながら，徐々に子どもや保護者と合意形成を図りながら緩やかに実施してい



 くのが行方市の方式と考えています。 

 

 

≪公 開≫ 

 報告番号８ その他 

 

 

【日程第４】 その他 

 

≪公 開≫ 

 (1) 次回教育委員会定例会の開催について 

 

(事務局） 次回教育委員会定例会について説明 

 

(教育長） 次回定例会については，１月 27日に開催することとします。 

 

 

≪公 開≫ 

(2) その他 

 

 

閉 会 

教育長から閉会宣言がなされました。 

 


